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Ce qui pousse ces réfugiés 

 

Le Sermon d’Adieu fut prononcé le neuvième jour de Dhul Hidjja 
(12ème mois de l’année lunaire) de l'an 9 de l'Hégire (632 ap. J.C.) 
dans la vallée Uranah du Mont ‘Arafât. Ce fut le dernier sermon du 
Prophète que Dieu rappela à Lui l’année qui suivit. Il contient un 
condensé de conseils donnés à sa communauté pour lui permettre 
de supporter les épreuves à venir sans son prophète et guide. C’est 
un véritable testament spirituel chargé de l’émotion toute 
particulière qui entoure cet événement : le point d’orgue du premier 
et dernier Pèlerinage du dernier Messager de Dieu. Il prend Dieu à 
témoin de sa transmission de Message, ce qui lui permettra, au Jour 
du Jugement, de renier les musulmans qui ne l’auront pas suivi et 
dont il est innocent. 

Tradition prophétique [Hadîth], Muslim [#1218] rapporte que Djâbir (qdssl) rapporta : 
"« Votre sang et vos biens sont sacrés, comme le sont ce jour, ce mois et cette cité. Je 
proscris tout ce qui rapporte à l’ère préislamique, la vengeance propre à cette période est 
désormais interdite, à commencer par celle de Rabi`a Ibn al-Hârith que la tribu de Hudayl 
avait tué. L’usure propre à l’ère préislamique est également interdite, à commencer par celle 
d’al-`Abbâs Ibn `Abd el-Muttalib. Craignez Dieu en vos femmes, car vous les avez prises 
selon un pacte que vous avez conclu avec Dieu, et ce n’est qu’avec la permission de Dieu que 
vous cohabitez avec elles. Elles ont des droits sur vous et vous avez des droits sur elles. Elles 
ne doivent accueillir personne chez vous sans votre accord. Si elles s’avisent de le faire, 
corrigez-les. En revanche, elles sont en droit d’exiger de vous que vous les entreteniez. J’ai 
laissé entre vos mains ce qui ne vous permettra pas de vous égarer si vous vous y 
accrochez : le Livre de Dieu. Vous serez interrogés à mon sujet, que direz-vous alors ? » 
Et la foule de répondre : « nous certifions que tu nous as communiqué ton message, que tu 
as accompli ta mission et que tu nous as prodigué tes conseils. » 
Le Prophète leva l’index vers le ciel puis le pointa en direction de  la foule en déclarant à trois 
reprises : « Ô Dieu ! Sois-en Témoin ! Ô Dieu ! Sois-en Témoin ! »" 
 
Ce sermon nous apprend la sacralité de la vie et des biens du Croyant.  
Cela nous permet de rappeler 3 des 6 objectifs supérieurs [Maqâsid] coraniques (la moitié du coran en somme) : 

1 : préserver la vie [Nafs] ; 
5 : préserver les biens [Amwâl] ; 
6 : préserver l'honneur [al-‘Ird]. 

Et en Syrie il y a des croyants qui en masse se ruent vers l’Europe. Que fuient-ils ? Qu’est-ce qui les pousse à quitter leur 
pays ? 
Les Syriens sont un peuple très sédentaire, très éduqué (il fait partie de l’élite des arabes) et peu émigrant jusqu’à 
présent. Mais voilà que dans la dynamique du printemps arabe, ils ont « osé » demander des comptes et des droits à 
leur « Président ». Ce dernier leur a répondu avec des snippers, des tortures notamment d’enfants et a finalement 
déclenché une guerre civile qui ravage la Syrie. Les rebelles (Armée Syrienne Libre) à la dictature ont été abandonnés 
par cet Occident qui maudit la dictature et qui défend les droits de l’homme, officiellement. N’oublions pas que le 
régime syrien a gazé son propre peuple et aujourd’hui il bombarde avec des barils d’explosifs des quartiers résidentiels 
civils aveuglément, terrorisant toute population qui n’est pas dans une zone qu’il contrôle. Alors face au chaos, une 
organisation a comblé un vide : DAESH. À l’horreur du régime syrien a répondu la barbarie de DAESH en Syrie et en Irak. 
La courageuse résistance kurde à DAESH doit aussi affronter la Turquie qui ne souhaite pas donner le moindre espoir 
d’indépendance à ses propres kurdes, dont certains sont pourtant des musulmans. L’espoir d’une victoire des rebelles 
n’est plus qu’un lointain mirage, de même que celui d’une paix prochaine. 
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Alors ces civils –musulmans, kurdes, yazidis, chrétiens ou autres- fuient, en masse, au péril de leur vie, ce pays qui était 
si paisible mais qui est devenu un enfer sur terre.  

 
Aylan KURDI, réfugié syrien (kurde) retrouvé échoué 

sur la plage de Bodrum en Turquie le 02/09/2015 
a « enfin » ému le monde. 

 
Son seul crime ? Être né dans le « mauvais » pays 

dans la « mauvaise » ville. 
 

Il aurait pu être mon fils, 
Il aurait pu être ton fils. 

Il aurait pu grandir en paix. 
 

Aujourd’hui il témoigne [Shahid] devant Dieu de la 
répression par le régime syrien, de la barbarie de 

DAESH, du terrorisme d’Al-Qaida, de la duplicité de la 
Turquie, du manque de fraternité des autres pays 
musulmans et de la lâcheté de l’occident à ne pas 

avoir intervenu quand il était encore temps. 

 

 
Ils craignent pour leur vie. Pour la sauver ils ont abandonné leurs biens. En réaction au manque de courage européen et 
américain d’il y a quelques années (le régime syrien est soutenu par la Russie qui y a des intérêts géostratégiques 
majeurs), ils sont devenus telle une vague qui déferle dans une Europe bien craintive et déjà embarrassée par ces 
migrants qui viennent de Lybie. 
Mais comme surgie de l’obscurité de la seconde guerre mondiale, voilà une lumière inattendue et chaleureuse : la 
générosité allemande qui va appeler un véritable raz-de-marée difficile à absorber par cette Europe vieillissante qui a 
pourtant bien besoin de renouvellement. 
Pourquoi ces Croyants ne fuient-ils pas vers d’autres pays musulmans ? Non ce n’est pas leurs premiers choix. Ils ne 
fuient pas une dictature pour se jeter de nouveau dans une autre. 
Voilà la réalité du monde musulman qui éclabousse la belle aura de générosité qui est censée entourer l’Islâm. Le 
monde musulman étant incapable de protéger la vie et les biens des musulmans, ces derniers se réfugient vers le vieux 
monde démocrate-chrétien. 
La nature humaine brute, simple s’exprime à travers cet instinct de survie qui nous démontre une vérité divine absolue 
et transcendante. La Foi ne peut se réfugier que dans la paix, dans la justice et dans le respect de l’Humain, dans la 
sérénité de l’Etat de droit qui respecte les biens de l’individu. 
Peu importe la nature de la façon dont on y prie Dieu, peu importe les déformations des religions, reste l’âme pure qui 
s’illumine devant la détresse de l’autre, qui tend les bras sans cacher de bâton dans son dos. 
 
Un beau Rappel sur la nature primordiale de l’Homme [Fitra] nous est donné. Il éclaire le monde avec un filtre nouveau 
qui nous montre que ce qui parait noir peut être blanc à l’intérieur et que ce qui parait blanc peut être noir à l’intérieur. 
Elle nous montre aussi que dans l’obscurité de l’oppression, comme il y a 14 siècles, un peuple chrétien souverain peut 
accueillir un peuple musulman qui craint pour sa vie. L’histoire se répète et les âmes sont mises devant un choix : celui 
de l’égoïsme ou celui de la générosité. 
 
Et comme toujours dans ces cas-là, des charognards escrocs, sortis de nulle part, viennent vampiriser les aides à ces 
réfugiés démunis qui bouleversent les cœurs sensibles. Alors âme généreuse : Ne donne qu’à des associations connues 
et reconnues qui œuvrent sans se cacher sur le terrain aux côtés des réfugiés depuis plusieurs années et assure-toi que 
tes dons parviennent à destination et ne sont pas détournés car sur la négligence aussi Dieu demandera des comptes. 
 
Amène, Amine, Ainsi soit-il ! 


